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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
PREOCUPA ELECCIÓN A ECONOMISTAS 
El presidente del colegio queretano de economistas, Arturo Muñoz, aseveró que los procesos electorales de este 
año no deben afectar la economía del país y del estado, sobre todo el proceso de la elección presidencial. (PA 1 y 
6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN – PRI 
 
ACUERDOS  
Las dirigentes del PAN y del PRI, Leonor Mejía y Abigaíl Arredondo, respectivamente, ultiman detalles de la 
Alianza que se formaliza en Querétaro de cara al Proceso Electoral 2024. Acompañó en la reunión el 
precandidato de Acción Nacional al senado, Agustín Dorantes. (N 6) 
 
PAN 
 
PRIORIZA MURGUÍA EL APOYO A LAS MUJERES QUERETANAS  
La virtual candidata al senado, Guadalupe Murguía, se reunió con mujeres panistas de los municipios de Pedro 
Escobedo y El Marqués, a quienes, dijo, no permitirá que las hagan menos, que duden de ellas, ni que les quiten 
programas que les ayudan a salir a trabajar sin preocupación. (EUQ 4) 
 
MUJERES SON EJEMPLO A SEGUIR: DORANTES 
Agustín Dorantes, aspirante a la candidatura del PAN para el senado, destacó la influencia positiva de las 
mujeres en la sociedad, afirmando que su tenacidad y dedicación al bienestar familiar son fuente de inspiración 
para preservar los valores de su estado. (Inqro) 
 
PEDIRÁ LICENCIA FELIFER A FINALES DE ESTE MES PARA CONTENDER EN LAS ELECCIONES 
Felipe Macías, diputado federal por el PAN, adelantó que a finales del mes estaría solicitando licencia para 
concentrarse en la búsqueda de la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro. Señaló que él sigue 
trabajando para consolidar la alianza con el PRI y el PRD, además aseguró que él ganará independientemente de 
los perfiles que pongan el resto de los partidos políticos. (N 1 y 6) 
 
“YO RESPETO A PAULINA; NO DEBE SER NOVEDAD” 
Hay respeto para Paulina Aguado en su búsqueda por la presidencia municipal de Querétaro, indicó el diputado 
federal panista, Felipe Macías, quien señaló que estos cambios de partido no son novedad, pues en tiempos 
electorales se definen posiciones. (DQ 8) 
 
MC 
 
SEGURIDAD E INCLUSIÓN, PRIORIDADES DE O’FARRIL 
El empresario Jordi O’Farril, quien busca una candidatura de Movimiento Ciudadano para una diputación 
federal Distrito IV (parte de Querétaro capital y Corregidora), indicó que la prioridad en los temas que busca 
enarbolar son la equidad social y la seguridad para la población de Querétaro. (AD 2) 
 
PVEM 
 
PODEMOS GANAR LA CAPITAL: CHEMA 
Chema Tapia, el aspirante a la alcaldía capitalina por el Verde Ecologista, busca generar una alianza “potente y 
unida” con Morena y el Partido del Trabajo, para triunfar el 2 de junio y darle a los queretanos solución a lo que, 
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dice, son las principales demandas que le han planteado los ciudadanos con los que platica en sus recorridos. 
(PA 3) 
 
MORENA 
 
IMPULSAN “ESTAMOS LISTAS CON CLAUDIA” 
Mujeres integrantes de varios colectivos del estado anunciaron la creación de la agrupación “Estamos listas con 
Claudia”, en aras de apoyar a la precandidata única por Morena a la presidencia. Se dio a conocer por parte de la 
coordinadora territorial de la red a nivel nacional, Susana Ochoa, que mediante esta agrupación no solo se 
promoverá la imagen de la precandidata presidencial, sino también, el proyecto político que estará 
encabezando y que, por cuestiones electorales, será en las próximas semanas cuando se difundan sus 
propuestas. (ESSJR 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ; ENTREGA ICA PASEO 5F… O SERÁ MULTADA 
Plazo a marzo para concluir la obra con 7 meses de retraso; sería sanción definitiva.  
 
N: RINDE ÚLTIMO INFORME TGG 
Dejó los cimientos para consolidar una institución justa, fuerte e igualitaria. 
 
AD: FIJAN HASTA MARZO PARA CONCLUIR 5F 
La Secretaría de la Contraloría fijó la primera semana de marzo como fecha límite para que ICA culmine el 
proyecto de Paseo 5 de Febrero; de lo contrario, iniciarán las sanciones. 
 
EUQ: DEBE ICA TERMINAR PASEO 5 DE FEBRERO EN MARZO: CONTROLADOR   
Si la constructora incumple el término perentorio vigente, se aplicarán sanciones contractuales, advierte Óscar 
García. Explica que han realizado auditorías para garantizar que se cumpla con el proyecto.  
 
CQRO: RINDE TERESA GARCÍA SU ÚLTIMO INFORME AL FRENTE DE LA UAQ 

Teresa García Gasca aseguró que dedicaba su informe a la comunidad universitaria del 2018 al 2023, así como a 
la administración entrante, a cargo de Silvia Amaya, y a su equipo de trabajo. 
 
PA: PODEMOS GANAR LA CAPITAL: CHEMA 
Chema Tapia ha saludado a 80 mil vecinos en sus recorridos. Dice que la autoridad los abandonó a su suerte, 
pero él cambiará la historia.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
PA QUÉ TANTO BRINCO ESTANDO EL PISO TAN PAREJO: SE REÚNEN MAURICIO KURI Y PANCHO 
DOMÍNGUEZ  
A través de sus redes sociales, el gobernador Mauricio Kuri, mostró una foto de la reunión que sostuvo con su 
predecesor, Francisco Domínguez, a quien califica como su “gran amigo de siempre”. “Pa que tanto brinco 
estando el piso tan parejo”, dice la frase que acompaña a la fotografía. (El Queretano) 
  
ANUNCIA MAURICIO KURI INVERSIÓN DE 40 MDP PARA FORTALECER AL CAMPO QUERETANO 
En Querétaro trabajamos juntos para fortalecer al campo queretano, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, al 
anunciar una inversión de 40 mdp para obtener maíz que beneficiará a más de 14 mil 600 productores de los 
18 municipios. Dicho recurso ayudará a cubrir 31 mil 333 hectáreas afectadas por la sequía de 2022 y 2023. El 
presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, en su intervención, destacó la significancia de estos apoyos 
en un momento crítico para la agricultura, marcado por sequías, adversidades climáticas, fluctuaciones en el 
mercado, enfermedades del ganado y otros desafíos. (N 1 y 2) 
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AUTORIZÓ LA SDUOP A ICA APLAZAR FECHA DE ENTREGA DE 5 DE FEBRERO 
La SDUOP autorizó a la empresa ICA alargar el plazo de entrega de la obra Paseo Cinco de Febrero por medio de 
un perentorio dentro del contrato vigente, en caso de que este no cumpla la fecha de plazo, la empresa recibirá 
sanciones contractuales, informó el contralor Óscar García. (PA 9) 
 
TIENE QUERÉTARO 30% DE TRÁMITES DIGITALIZADOS 
Actualmente, el estado tiene 30% de los trámites digitalizados en su plataforma única, informó Antonio Rangel, 
secretario de Planeación, quien dijo que el reto es que este año se llegue al 60%. (DQ) 
 
VISITA EMBAJADORA DE UCRANIA A LA REPRESENTACIÓN DE QUERÉTARO EN LA CIUDAD DE MÉXICO 
La representante del gobierno de Querétaro en la Ciudad de México, Paloma Palacios, recibió a la embajadora 
de Ucrania en México, Oksana Dramarétska, para reafirmar los lazos de paz y cooperación económica y cultural 
que unen a la entidad con este país europeo. (...) “A cuatro días de cumplir 32 años de relaciones diplomáticas 
entre México y Ucrania, (...) extendemos una invitación (...), por parte del gobernador Mauricio Kuri, para que 
nos visite”, expresó. (AD 12) 
 

PODER JUDICIAL 
 

ALISTA TRIBUNAL MUDANZA 
La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, informó que para finales de febrero los 230 trabajadores que 
conforman el Poder Judicial se mudarán a las nuevas instalaciones, a fin de realizar la inauguración en marzo. 
Explicó que la entrega de la obra se realizará por partes, beneficiando al Poder Judicial para realizar las 
instalaciones de redes, impresoras y computadoras, entre otros. Se espera que para finales de enero se hayan 
entregado las tres partes del edificio, permitiendo al Poder Judicial comenzar las instalaciones gradualmente y 
mudarse completamente en febrero. (DQ 8) 
 

MUNICIPIOS 
 
ANUNCIAN CIERRE VIAL EN BOULEVARD BERNARDO QUINTANA A PARTIR DE ESTE JUEVES 
Autoridades del municipio de Querétaro anunciaron un cierre vial en Boulevard Bernardo Quintana, esto 
debido a trabajos de mantenimiento. El cierre vial será en horarios nocturnos, e iniciará desde este jueves 11 de 
enero, y concluirá el próximo jueves 18 de enero. (ADN) 
 
BLOQUE PODRÍA INAUGURARSE MÁS TARDAR EL 19 DE FEBRERO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, dio a conocer que el proyecto BLOQUE estará listo para su 
inauguración a más tardar el 19 de febrero. Se trata de un espacio incluyente que pretende propiciar el 
desarrollo tecnológico de la industria creativa digital. Con ello buscan atraer inversión, competencia y nuevas 
oportunidades para los jóvenes. (N 4) 
 
ENCABEZA LUIS NAVA ENTRE LAS CAPITALES 
El presidente municipal, Luis Nava, encabeza con mayor aprobación el Ranking de Alcaldes de los municipios 
capital de los estados del país, de acuerdo con la encuesta de Mitofsky. El estudio hecho en diciembre de 2023 
señala que se ubicó en el primer lugar con un 57.5% de aprobación, seguido de Antonio Astiazarán, alcalde de 
Hermosillo, Sonora, que obtuvo un 57.3%. (DQ 7) 
 
ASISTE ALCALDÍA ENTREGA DE APOYO AL CAMPO 
El alcalde de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, acudió a la entrega de apoyos al campo, que ocurrió en 
el municipio de Corregidora, donde estuvo presente el gobernador Mauricio Kuri. El alcalde informó que, “hoy, 
nuestro gobernador Mauricio Kuri nos entregó 578 toneladas de maíz, que forman parte del programa estatal 
emergente implementado por las afectaciones debido a la sequía”. (ADSJR 15) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESPERAN 4.5% DE CRECIMIENTO PARA EL 2024 
Las previsiones para este 2024 es que Querétaro tenga un crecimiento de entre el 4 y 4.5% lo cual es un punto 
más que en 2023, refirió el presidente del Colegio de Economistas, Arturo Villalobos. (DQ 3) 
 
RINDE PROTESTA MARIO ANAYA COMO PRESIDENTE DE AFEQ  
El contralor Óscar García, en representación del gobernador Mauricio Kuri, tomó protesta al nuevo Consejo 
Directivo de la AFEQ, encabezado por Mario Eric Anaya. (DQ 3) 
 
CELEBRARÁN EL XIX CONGRESO NACIONAL DE ABOGADOS 
Querétaro será la sede del XIX Congreso Nacional de Abogados, “El Derecho en el México que viene”, el cual 
contará con representantes del mundo jurídico de México, como la presidenta de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, Norma Piña, y siete magistrados, informó la Barra de Abogados. (PA 6) 
 
DESTACA BARRA DE ABOGADOS RESPETO A LEY 
La Barra Mexicana de Abogados reconoció al estado de Querétaro por la aplicación estricta del estado de 
derecho, siendo un ejemplo a nivel nacional; refirió su presidente Víctor Olea, motivo por el que la entidad será 
el único estado en repetir el Congreso Nacional de Abogados este 2024. Resaltó la labor del estado en la 
preservación y promoción de los valores democráticos, consolidándolo como un referente en el ámbito jurídico 
a nivel nacional. (DQ 9) 
 
PAGO DE PENSIONES DEJA PRESIÓN FINANCIERA EN LA UNIVERSIDAD  
El pago de las pensiones de trabajadores jubilados crea una "presión financiera" para la Universidad Autónoma 
de Querétaro que quedará pendiente de resolver en la administración siguiente, reconoció la rectora saliente, 
Teresa García, en la presentación de su último informe de actividades. Reconoció que hasta ahora se realizó un 
estudio actuarial en el que se propone cómo garantizar este derecho laboral a los mil 589 trabajadores 
jubilados y a los que se sumarán en años subsecuentes, siendo en 2027 cuando comience a reducir el número 
de personas jubiladas. (EUQ 3) 
 
TRABAJA SILVIA AMAYA EN PROCESO DE RENOVACIÓN DE RECTORÍA DE LA UAQ 
El proceso de renovación para la rectoría avanza de forma adecuada y el nuevo proyecto universitario 
contempla ajustes y cambios, por lo que busca fortalecer a la universidad y seguir reforzando las 
recomendaciones para la acreditación institucional y la apertura de nuevos programas educativos, afirmó la 
rectora electa de la UAQ, Silvia Amaya. (N 5) 
 
SINDICATO DE LA UAQ NO TIENE FECHA PARA REPONER SU PROCESO  
No hay fecha exacta para reponer el proceso de elección interno del Sindicato Único del Personal Académico de 
la Universidad Autónoma de Querétaro, pues el recurso legal que definió que se violaron derechos de aspirantes 
a la dirección general no ha sido revisado, dijo el titular Ricardo Chaparro. (EUQ 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Registro. Tras un periodo de "receso" en su campaña, que ya lleva varios meses, el emergente "Chema" Tapia 
ha relanzado su presencia en las calles de Querétaro con un ejército de jóvenes activistas de su causa. Y hoy al 
mediodía se registrará en el PVEM como precandidato a la alcaldía capitalina, pues empuja para ser el 
abanderado de la 4T en la elección del 2 de junio. Amago. Armando Rivera presentó su renuncia al PAN de toda 
su vida y permanece registrado para ser candidato de Morena, pero el miércoles lo llamaron en Palacio de 
Gobierno para una misteriosa reunión. Y ha trascendido que el amago de ser abanderado de la 4T, donde sólo 
Santiago Nieto lo apoya, es más bien una presión para buscar beneficios en algunos trámites estatales hacia su 
empresa constructora. Veremos señales. Plural. Otra de las apuestas metropolitanas de Santiago Nieto es 
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Patricia Rizo para la candidatura a alcaldesa de El Marqués, donde la recuerdan muy bien por su pasado priista.  
(ESSJ, DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / SAINETE 
Por Adán Olvera  
El 11 de enero circuló una convocatoria donde una parte del Consejo Político Estatal de Morena realizaría una 
asamblea para delinear presuntamente y aprobar los mecanismos de la elección de candidatos a presidentes 
municipales y entre ellos el más importante el de la capital queretana. El asunto es que la reunión, me dicen, no 
tiene sustento estatutario, pretende ser un albazo de la presidenta del Partido, Rufina Benítez, para imponer a 
su cuñado como candidato a la presidencia municipal de Arroyo Seco, intentando reservar el municipio de 
Querétaro para género femenino, toda vez que Querétaro, San Juan del Río y Arroyo Seco están en el mismo 
tercio. Todo este enredo lo hacen a pesar de que las mesas de definiciones se han acelerado esta semana ante la 
inminente decisión de la Comisión Nacional de Elecciones, de designar a la persona mejor posicionada en la 
capital, al margen de género. Estas son las prioridades de la de la presidenta de un partido al que le urge un 
dirigente para todas las corrientes y no solamente pensando en su jefe político, el super lioso senador y 
exrector universitario. Querétaro representa el 45% de los votos de la capital e incluye prácticamente la 
totalidad de 3 de los 6 distritos federales del Estado. Arroyo Seco es el penúltimo municipio en listado electoral 
del estado, sólo más grande que San Joaquín y apenas es un 10 por ciento del Distrito Federal de la Sierra. Pero 
quieren descomponer la capital y es Morena contra Morena. De rebote. Con un retraso de 7 meses y con 
noticias de impagos por parte de ICA a proveedores, esta constructora tendrá que meterle mucha relación 
pública y dinero para limpiar la imagen que ha dejado con una obra tan importante como Paseo 5 de Febrero. 
(DQ) 
 
HOY OPINA 
2024: rumbo al cambio y la innovación. El panorama educativo de Querétaro está en constante evolución y el 
horizonte se vislumbra emocionante y prometedor para este 2024. En un mundo marcado por constantes 
cambios y desafíos, las instituciones educativas del estado se encuentran ante un panorama en el que habrán de 
adaptarse y liderar modelos innovadores de educación para evitar quedarse rezagadas en el pasado. Desde la 
pandemia, se aceleró la adopción de nuevas modalidades de aprendizaje, así como la implementación de nuevas 
tecnologías, llevando a las universidades e instituciones a replantear sus estrategias educativas. El escenario 
donde la fusión entre lo presencial y lo virtual será la norma, brinda oportunidades de aprendizaje flexibles y 
accesibles para los estudiantes queretanos, que permitan a más niñas, niños y jóvenes acceder a la educación 
desde cualquier rincón del estado. Además, se trabaja para que la totalidad de instituciones de educación media 
superior y superior en Querétaro intensifiquen sus esfuerzos en la formación de habilidades del siglo XXI, como 
lo es el modelo STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas, por sus siglas en inglés), que, más allá de 
la transmisión de conocimientos, se enfoca en cultivar competencias como el pensamiento crítico, la creatividad 
y la colaboración, habilidades esenciales para enfrentar los desafíos futuros en un mundo globalizado y 
tecnológico. Aunado a ello, la colaboración estrecha entre las universidades y la industria representa un pilar 
fundamental para la alineación de los programas educativos acordes a las demandas del mercado laboral en 
constante crecimiento y que exige profesionales cada vez más competitivos, asegurando que las graduadas y los 
graduados estén preparados para integrarse rápida y efectivamente al mundo laboral. Querétaro tiene el 
potencial de convertirse en el referente nacional en materia de educación, un catalizador del cambio y la 
innovación. Sin embargo, para alcanzar este horizonte, es crucial la participación de todos: Gobierno, 
instituciones educativas, sector productivo y la sociedad en su conjunto, comprometidos activamente con la 
transformación y la mejora continua del sistema educativo. (AD 4) 
 
ASTERISCOS 
Unidad. Para demostrar que no hay fracturas entre los grupos internos del PAN, el gobernador Mauricio Kuri 
publicó una fotografía donde aparece junto al exmandatario Francisco Domínguez. “Pa que tanto brinco estando 
el piso tan parejo (sic). Con mi gran amigo de siempre, Pancho Domínguez”, es el texto que acompaña la 
publicación de Kuri. Desde la salida de Paulina Aguado y la renuncia de Armando Rivera, esta es la primera 
reacción de que al interior del PAN los liderazgos quieren a un partido unido y con acuerdos. Interino. En el 
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ayuntamiento de Corregidora, todavía no definen quién será el alcalde interino una vez que Roberto Sosa 
solicite licencia para separarse del cargo de presidente municipal, para buscar la candidatura al Distrito IV 
federal. En el ‘cabildeo’ entre los regidores, todavía no se ponen de acuerdo, pues hay varios que muy 
probablemente también llamen a sus suplentes para participar en el proceso electoral, ya sea como candidatos 
o como parte del equipo de campaña. Amplia Convocatoria. Según los datos de Movimiento Ciudadano, en la 
entidad queretana se recibieron al menos 23 registros de aspirantes a precandidaturas a las alcaldías 
municipales. La capital queretana es la más competida con siete interesados en ser candidatos, le sigue 
Corregidora con cuatro inscritos, en Cadereyta hay dos aspirantes y en el resto de los municipios, cuando 
menos un interesado, a excepción de la zona serrana, donde MC todavía no tiene presencia. Arranca fuerte el 
partido naranja. (AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¡Pa que entienda quien tenga que entender!. “¿Pa qué tanto brinco estando el piso tan parejo? Con mi gran 
amigo de siempre, Pancho Domínguez”, escribió ayer en redes sociales el gobernador del estado Mauricio Kuri, 
en una publicación en la que aparece en una fotografía con el exgobernador Francisco Domínguez. El encuentro 
se da en el marco de la salida de la diputada federal Paulina Aguado, quien fungió como secretaria de Cultura en 
la administración de Domínguez Servién, de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) para sumarse a la de 
Movimiento Ciudadano (MC) y de su registro como precandidata del partido naranja a la presidencia municipal 
de Querétaro. … ¡Pa que entienda quien tenga que entender! Nava, el mejor alcalde capitalino del país. Que, 
en un video publicado en TikTok, Roy Campos, de Consulta Mitofsky, destacó que el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, se ubicó en el primer lugar del ‘ránking’ de alcaldes capitalinos 
(diciembre 2023), con un puntaje de 57.5; por encima de Antonio Astiazarán, de Hermosillo, Sonora (57.3), 
quien se ubicó en la segunda posición, y Alfonso Martínez, de Morelia Michoacán (55.8), en la tercera. 
¡Enhorabuena por Nava Guerrero, quien, en medio de la efervescencia política, se mantiene trabajando en lo 
que le corresponde!. Acude embajadora de Ucrania a Representación de Querétaro. Que la representante 
del gobierno de Querétaro en la Ciudad de México, Paloma Palacios González, se reunió con la embajadora de 
Ucrania en México, Oksana Dramarétska. “A cuatro días de cumplir 32 años de relaciones diplomáticas entre 
México y Ucrania, en este marco extendemos una invitación a la embajadora de Ucrania en México, Oksana 
Dramarétska, por parte del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, para que nos visite”, expresó la 
funcionaria estatal, de acuerdo con un comunicado de la administración estatal. “Paloma Palacios le reiteró a la 
embajadora el deseo de paz de las y los queretanos para las familias ucranianas, al tiempo que recordó que, 
para el gobierno de Querétaro, citando la frase del líder Mahatma Gandhi, ‘no hay camino hacia la paz, la paz es 
el camino”, consignó también el documento. En su visita, Dramarétska recordó que Ucrania y Querétaro 
también comparten lazos económicos a través de la producción de motores para helicópteros, lo cual ha hecho 
crecer la relación bilateral de ambos países desde hace más de tres décadas. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA  
Pancho y Kuri presumen su cercanía en tiempos electorales. A unos días de que el Partido Acción Nacional 
(PAN) emita sus convocatorias y designe a quienes encabezarán las candidaturas en los 18 municipios de la 
entidad, así como en diputaciones locales y federales, ayer por la tarde, nos cuentan, el gobernador Mauricio 
Kuri González comió con el exgobernador Francisco Domínguez Servién, otro de los principales liderazgos 
vigentes que tiene este partido. Don Mauricio publicó en sus cuentas de redes sociales: "Pa' qué tanto brinco 
estando el piso tan parejo. Aquí con mi gran amigo de siempre Pancho Domínguez". Hermana de Arturo 
Zaldívar busca candidatura en la capital. Nos cuentan que no está descartado que Morena designé a una 
mujer en la candidatura que presentará para la alcaldía capitalina, pese a que hay un nutrido grupo de tiradores 
hombres que pelean la designación. En total, nos aseguran, se dio el registro de más de 20 aspirantes, entre los 
que se encuentra, nos cuentan, Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea, hermana del exministro presidente de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, quien tiene línea directa con el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, y con la candidata presidencial del partido guinda Claudia 
Sheinbaum. Doña Lupita, quien es actualmente directora de medicina en la UAQ, se mete de lleno, nos cuentan, 
a la carrera morenista gracias a las relaciones que ha tejido su hermano dentro de la 4T. (EUQ 2) 
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FUEGO AMIGO  
“Pa qué tanto brinco estando el piso tan parejo”, escribió en redes sociales el gobernador Mauricio Kuri, al 
desayunar con su “amigo de siempre”, Francisco Domínguez. El post se interpreta como un mensaje de unidad, 
tras los rumores de un nuevo distanciamiento entre ambos panistas. El encuentro se dio en Casa de 
Gobierno. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Sin retorno. Tras el encuentro del miércoles pasado entre el gobernador Mauricio Kuri y el exalcalde panista 
Armando Rivera, más de un morenista alzó la ceja, luego de que se daba por hecho su llegada al partido de la 4T. 
Y no, parece que, con su visita a Palacio de la Corregidora, sus principales promotores se quedarán con un 
palmo de nariz, pues fortaleció el rumor del Caballo de Troya. Agua fría y PAN caliente no hacen buen vientre. 
(PA) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón 
Sergio García Ramírez, candidato por dos horas. El fallido destape fue recordado en 1990 durante una 
comida con Mariano Palacios. Este sábado informa el diputado federal Felifer en el “Josefa Ortiz de Domínguez”. 
Reconoce el presidente López Obrador a Mauricio Kuri como muy buen gobernador. Que Santiago Nieto podría 
ir también en la lista plurinominal de Morena al Senado. Historietario. Sergio García Ramírez, mexicano de 
excepción fallecido el miércoles, fue secretario del Trabajo, procurador general de la República y candidato 
presidencial del PRI por unas horas la mañana del 4 de octubre de 1987, en uno de los episodios más extraños 
de la política mexicana. La confusión fue provocada por una tarjeta en la que Federico de la Madrid, hijo del 
entonces presidente Miguel de la Madrid, compartió que el sucesor sería “SG”. Algunos lo leyeron como Sergio 
García, otros como Secretario de Gobernación (Manuel Bartlett), pero las iniciales correspondían a Salinas de 
Gortari. Contaminado por el error, Alfredo del Mazo González, también aspirante y secretario de Energía y 
Minas, anunció urbi et orbi que el bueno era Sergio García Ramírez y que iba a felicitarlo. Los noticiarios, 
especialmente el de Radio Mil, a cargo del paisano Juan José Bravo Monroy, se dieron vuelo con el destape. Los 
primeros en llegar al domicilio del presunto sucesor fueron el ex dirigente nacional del partido, Pedro Ojeda 
Paullada, todavía en pants y la queretana Silvia Hernández Enríquez, mientras la bufalada comenzaba a 
manifestarse en su calle “por el mejor hombre”. A pesar de todo eso, estoico, Sergio García Ramírez –que no 
había recibido del presidente Miguel de la Madrid las palabras mayores, diría Luis Spota- resistió la cargada sin 
dar por buena la noticia, desmentida luego por el dirigente priista Jorge de la Vega Domínguez. El bueno era 
Carlos Salinas de Gortari, anunció al filo del mediodía. Ese pasaje histórico surgió tres años más tarde en la casa 
del gobernador Mariano Palacios Alcocer, durante una comida para los líderes del deporte con motivo de los 
XVI Juegos Centroamericanos y del Caribe, celebrados en Provincia Juriquilla a fines de noviembre y principios 
de 1990. En Santa Rosa Jáuregui departimos con Mario Vázquez Raña, presidente del Comité Olímpico; el 
director de la Comisión Nacional del Deporte,  el medallista Raúl González, el presidente del comité organizador 
Sergio García Ramírez y mi exjefe Luis Roberto Amieva, director de Diario de Querétaro, en una deliciosa tarde 
llena de anécdotas, buenos vinos y cordero asado. Y claro, no podía dejarse de hablar de política. Mario Vázquez 
Raña –“Don Dueño” para quienes colaboramos con él en los periódicos de la OEM- contó sobre su relación 
privilegiada con los presidentes del ahora llamado viejo régimen, desde Luis Echeverría Álvarez a Carlos Salinas 
de Gortari, de cuya candidatura nunca tuvo duda. “Siempre supe que sería él. Ninguno de los otros pendejos” 
soltó, olvidando que estaba sentado a su lado uno de los seis competidores, el brillante procurador Sergio 
García Ramírez. ¡Ups!. Todos volteamos a ver a al ex procurador general de la República y hasta entonces el 
poderoso propietario de la empresa editorial más grande de América Latina cayó en la cuenta del error y lo 
quiso suavizar: “Perdóname, Sergio, pero si a mí me dicen a las ocho de la mañana que soy el candidato, yo 
estaría protestando a las ocho y media”. García Ramírez sonrió, tomó afectuosamente del brazo a Vázquez Raña 
y reviró: “¿Y si no era cierto, en dónde estarías a las nueve, Mario?”. Los brindis rubricaron la anécdota. 
Descanse en paz, don Sergio. -Blancas y Negras- ¿Los mejores?. Morena utiliza las encuestas para justificar 
sus decisiones (dedazos, se les decía en el viejo régimen) pero al final “se ponderan” los votos y destapan como 
candidatas o candidatos a quienes la nomenclatura quiere, como se ha visto acá y acullá. Viene esto a cuento 
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porque van a anunciarse próximamente los nombres de quienes encabezarán las fórmulas para los 
ayuntamientos y las diputaciones federales y locales de la 4T. Especial interés despierta la postulación en la 
capital, la llamada joya de la corona, que concentra a casi la mitad de los votantes del estado y en donde el 
movimiento Regeneración Nacional tiene aspirantes propios y ajenos para enfrentar al panista Felifer Macías, 
quien por cierto ayer desayunó en el Nicos con el jefe de los duros, Alfredo Botello Montes. Por la 4T: Arturo 
Maximiliano García, que ya fue candidato hace tres años; Chema Tapia, el desconocido más conocido de 
Querétaro; la exdiputada Paloma Arce Islas, que –dicen- ganó la encuesta para el Senado, pero la ponderación 
favoreció a Bety Robles o el exalcalde panista Armando Rivera Castillejos. En Morena todo puede suceder. Que 
Santiago Nieto Castillo, reconocido feminista, no busca una rectificación en el orden de la fórmula de Morena al 
Senado para colocarlo en primer lugar, como desean algunos de sus cercanos. Sin embargo, me cuentan, al 
probable coordinador de la próxima mayoría en la Cámara alta (o sea Marcelo Ebrard) podría interesarle 
garantizarle un escaño a Santiago por la vía plurinominal. Se puede ir por ambas opciones. El próximo lunes 
abrirá el Partido Querétaro Seguro, presidido por Connie Herrera, el registro de aspirantes a los cargos locales 
de elección popular para los 18 ayuntamientos y 15 distritos. Hace tres años con Querétaro, Independiente 
lanzó a Carlos Villagrán “Quico” para la capital y al final decidió apoyar a Luis Nava. Es posible que, de no haber 
otra opción competitiva, la propia Connie sea ahora la candidata. Mauricio Kuri volvió a ser objeto de 
reconocimiento presidencial. Andrés Manuel López Obrador se refirió a él en La Mañanera como muy buen 
gobernador y dijo que están viendo lo de una próxima gira que, lo más seguro, sea el 5 de febrero, con motivo 
del aniversario de la Constitución. Lo que llama la atención es que mientras el primer mandatario elogia a 
Mauricio Kuri, el senador Gilberto Herrera Ruiz no cesa en cuestionarlo a través de las redes sociales, en un 
juego (dicho sea, con todo respeto) como el del policía bueno y malo. Bendita división de poderes… y de 
papeles. -Las frases de la semana- Contrafuego 2024. Sacaremos al PAN de la Casa de la Corregidora: 
Santiago Nieto, precandidato de Morena al Senado. No entrará la 4T a Querétaro: Felifer Macías, diputado 
federal y aspirante del PAN a la alcaldía capitalina, Ambas declaraciones en entrevistas exclusivas con el 
periódico PLAZA DE ARMAS. La política es así. -Jugada final- Impredecibles. A la dirigencia de Morena que no 
cuenta los votos, los pondera, un ponderado ¡Jaque Mate!. (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Unidad. El gobernador Mauricio Kuri y su antecesor Francisco Domínguez se reunieron el día de ayer. No 
dieron más detalles, pero el mandatario publicó la frase "Pa qué tanto brinco estando el piso tan parejo", nos 
dicen que aquellos que hablaban de un rompimiento entre ambos grupos quedaron muy decepcionados. 
Teresa García agradeció en su último informe al diputado Felipe Macías interceder ante la Federación para 
buscar un incremento presupuestal para la UAQ. No se logró el aumento, pero ahí quedó el elogio para el 
aspirante a la presidencia de la capital. Guillermo Vega minimizó la violencia en San Juan del Río y aventó la 
responsabilidad completa al estado de Hidalgo. Sin embargo, nos dicen que los habitantes se sienten inseguros 
con los hechos recientes. Eso sí, ya preparan sus comprobantes de domicilio para evitar ser víctimas de algún 
delito ... Bajo la lógica del legislador. Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, pese al respaldo del 
Tribunal Electoral, impulsado por su presidenta, la magistrada Mónica Soto, nos aseguran que en el INE habrá 
consenso para efectuar los nombramientos pendientes. Se trata de mostrar seriedad en momentos en que las 
urnas ya están casi a la vista. (P 2) 

 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Adiós a la rectora. Tras seis años de entrega a la UAQ, la rectora Teresa García Gasca rindió su sexto y último 
Informe de Actividades. La comunidad Universitaria la acompañó y reconoció su ardua labor. Felicidades, 
rectora. (N) 
 
FECHA FATAL PARA 5F 
La conclusión de las obras de Paseo 5F está a discusión por parte de los ciudadanos, los empresarios y el 
Gobierno estatal. En este sentido, la Contraloría está ya al pendiente de que en marzo se concluya con la obra 
que ha causado mucho malestar a los ciudadanos, no por el proyecto en sí, sino por los retrasos que han 
implicado cambios en la movilidad de los queretanos que viven en la zona metropolitana de Querétaro. Por ello, 
en nuestra edición de hoy le llevamos a usted un panorama sobre las fechas límite para la conclusión de este 
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proyecto. Sin duda, todos los ciudadanos estarán pendientes de que se concluya ya este proyecto, que será 
destacado a mediano plazo para la movilidad de Querétaro. Ayer, en medio de los ánimos electorales, 
reapareció el exgobernador Francisco Domínguez a lado del gobernador Mauricio Kuri, quien puso este 
mensaje: “Pa que tanto brinco estando el piso tan parejo (sic)”. ¿Para quién va destinado el mensaje? Ya lo 
estaremos viendo. Manténgase informado a través de nuestro sitio web, aldialogo. mx, donde le llevamos todo 
el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AD QRO 2) 
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